

# Los Ángeles tendrá Centro de Salud Mental: Recinto deberá estar finalizado a fines de 2025

El recinto se emplazará en un terreno cedido por el Ministerio de Bienes Nacionales, en el sector sur de la ciudad. Autoridades nacionales y locales estuvieron ayer en la ceremonia de entrega de la concesión.

María José Villagrán  
 prensa@latribuna.cl



DURANTE LA MAÑANA DE ESTE MARTES SE FORMALIZÓ la entrega del terreno que permitirá la construcción del Centro de Salud Mental.

En un terreno de más de 4 mil 500 metros cuadrados se emplazará el futuro Centro de Salud Mental, proyecto que busca beneficiar a más de 50 mil habitantes de la Provincia de Biobío. La edificación se levantará en un sitio ubicado en Río Huaqui N° 227 de la población 21 de Mayo, sector sur de la ciudad de Los Ángeles.

El terreno fue cedido por el Ministerio de Bienes Nacionales al Servicio de Salud Biobío, quienes serán los encargados de llevar adelante este proyecto.

El Centro de Salud Mental implicará una inversión que bordea los 6 mil 200 millones de pesos aportados por el Ministerio de Salud. De ese total, 5 mil 800 estarán destinados a obras civiles y los casi 400 millones restantes a equipamiento. Asimismo, ofrecerá una cartera de servicios variada y multiprofesional, con atenciones en el centro mismo, en domicilio y con la comunidad.

Serán más de 50 las personas que trabajarán en este centro y las atenciones estarán a cargo de psiquiatras, psicólogos, psicopedagogo, terapeutas ocupacionales, trabajadores sociales y técnicos en rehabilitación.

De igual forma, los equipos de salud brindarán atención ambulatoria especializada en salud mental, no sólo a los usuarios que así lo requieran, sino que también a sus familias y comunidades.

El director del Servicio de Salud de Biobío, Walter Alvial, detalló que se trata del primer centro especializado que está descentralizado del Complejo Asistencial de Los Ángeles. Por lo tanto, los pacientes que llegarán a atenderse a este centro serán derivados desde los dispositivos de atención primaria, en este caso, los Centros de Salud Familiar (Cesfam) Sur y Entre Ríos.

Alvial dijo estar contento con la materialización de este proyecto ya que era "una necesidad hace muchos años. El último dispositivo de especialidades de esta envergadura que inauguramos fue hace 10 años en el hospital de Los Ángeles. Desde esa fecha han crecido las necesidades, y hoy podemos contar con este proyecto que está en pleno proceso de licitación para su construcción".

Se estima que las obras de edificación se inicien en noviembre próximo, con un plazo de ejecución de 330 días, lo que significa que debiera finalizar su edificación el último trimestre del 2025.

"Tenemos una necesidad y una demanda creciente de prestaciones de Salud Mental; éste es un dispositivo que, por una parte, trae más especialidades y tecnología. La idea es, también, generar un espacio de desarrollo social en este territorio, en donde vamos a disponer de un lugar en el que el Estado se

hace presente a través de Salud, pudiendo generar no solo las prestaciones sino que, además, una red de soporte social para los pacientes de salud mental", recaló el director del Servicio de Salud Biobío.

## TERRENO

En la mañana de este martes, el subsecretario de Bienes Nacionales, Sebastián Vargas, formalizó la entrega de la modificación de la concesión de uso gratuito del terreno donde se construirá el nuevo Centro de Salud Mental Comunitario (Cosam) de Los Ángeles.

El Servicio de Salud de Biobío es el encargado de llevar adelante este proyecto, el cual ya cuenta con el diseño y, actualmente, está en etapa de licitación, proceso que debería cerrar en septiembre próximo.

"Este Centro de Salud Mental no es un proyecto de largo plazo, ya se encuentra financiado, le va a costar al Estado más de 5 mil 800 millones de pesos (...) y si todo sale como corresponde y según lo planificado por Servicio de Salud, debiera ser inaugurado el próximo año", relató Vargas.

En este contexto, Vargas explicó que Bienes Nacionales tiene la labor de resguardar el cuidado del patrimonio fiscal y que cerca del 54% del territorio nacional pertenece a dicha cartera.

"Nuestro principal trabajo



El terreno cedido por Bienes Nacionales posee una superficie de 4.610,94 m<sup>2</sup>, y está cercano a supermercados, escuelas y jardines infantiles.

no es sólo administrar sino que, también, entregar a proyectos que presten servicios a la comunidad, a todos los chilenos y chilenas. En este contexto, estamos muy contentos por este proyecto que fue gestionado desde la región por nuestro Seremi junto el director de salud", añadió el Subsecretario de Bienes Nacionales.

Por su parte, el alcalde de la comuna de Los Ángeles, Esteban Krause, agradeció a Bienes Nacionales la entrega del terreno en comodato.

Al respecto, sostuvo que "éste es un espacio que nos generaba problemas de seguridad y, hoy, Bienes Nacionales lo entrega para una causa buena, una causa que va a permitir entregar buenos servicios a la comunidad. Para mí es muy satisfactorio".

Respecto al tema de salud mental la delegada presidencial provincial de Biobío, Paulina Purrán, relató que "es un problema que, como Gobierno, hemos decidido sacar adelante y es por esto que hoy podemos contar con un Cosam en uno de

los sectores más grandes de la comuna de Los Ángeles, con una población importante", añadió Purrán.

De igual forma, añadió que uno de los compromisos que asumieron como Gobierno fue hacer uso de los espacios públicos y esta inversión no solo impacta en la comuna de Los Ángeles sino que también en la provincia de Biobío.

Por su parte, el seremi de Bienes Nacionales, Eduardo Pacheco, destacó la presencia del subsecretario "porque habla de la importancia que tiene para nuestro Gobierno la entrega de terrenos fiscales a distintos proyectos, no solamente en material habitacional, sino también sumando infraestructura en materia de salud".

La autoridad sostuvo que el Centro de Salud Mental Comunitario tendrá "un impacto tremendo en la sociedad civil y, de esta manera, estamos cumpliendo con el compromiso de colocar propiedad fiscal a disposición del bienestar de las comunidades locales".